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REUNIÃO DO GRUPO DE TRABALHO OUTORGA CANTAREIRA 

MEMÓRIA DE REUNIÃO 

 

DATA: 19/09/2013 

LOCAL: FABHAT – Rua Boa Vista, 84 – 6º andar, Centro 

PARTICIPANTES: LISTA DE PRESENÇA ANEXA 

 
1. Apresentações dos integrantes 

2. Introdução ao assunto Outorga do Sistema Cantareira (deve-se apresentar o Parecer desta CT 

até 30 de outubro)- Eng. Rui Brasil 

3. Breve apresentação do relatório sobre a Outorga do Sistema Cantareira – dados de referência 

divulgados em documento produzido pela Agência Nacional de Águas-ANA e Departamento de 

Águas e Energia Elétrica-DAEE – Eng. Hiroaki Makibara 

4. Apresentação de proposta de ações para elaboração do parecer ou manifestação do GT: 

fornecimento pelos órgãos e entidades componente do GT de dados e informações, que 

servirão de argumentação para a manutenção da atual Outorga do Sistema Cantareira em 

33m3/s – Eng. Hiroaki Makibara 

5. Seguiram-se sugestões e considerações sobre a proposta apresentada: 

a. O  documento a ser produzido pelo GT deve ser conciso, eventualmente remetendo 

para um anexo os informes técnicos de seu embasamento;  

b. Incluir avaliação de consequências de suprimento insuficiente de água para o Município 

de São Paulo; 

c. Demonstrar também o que significaria, do ponto de vista social, uma situação de crise, 

com racionamento contínuo, recorrendo a experiências da Sabesp na estiagem e o 

racionamento ocorrido em 2001; 

d. Demonstrar as consequências do suprimento insuficiente de água para as indústrias ou 

de substituição parcial de seu atendimento com águas de reúso; 

e. Acrescentar medidas para redução da dependência – incorporar intervenções que visem 

à melhoria da eficácia do sistema (controle de perdas, uso racional, reuso, etc) ; 

f. Seguir o princípio de “ganha-ganha” (o que o Alto Tietê teria para oferecer na 

negociação?); 

g. Mostrar as metas para redução de perdas, com vistas a uma possível devolução 

gradativa de vazões para o PCJ. SABESP esclarece que as águas recuperadas com as 

ações de redução de perdas são revertidas para o próprio sistema com vistas a atender 

o crescimento vegetativo da população; 

h. Ressaltar que o “banco de águas” não vem sendo plenamente utilizado, sendo 

praticamente consenso, de ambas as regiões (PCJ e Alto Tietê) que se deve estudar  uma 

proposta de alteração do  uso do banco de águas; 

i. Além da necessidade de forte embasamento técnico, ressaltou-se a importância de 

estarmos preparados para articulações e negociações que envolvam também outros 

aspectos, visto que o Ministério Público fará parte das negociações e que o PCJ, 
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principalmente por intermédio do Consórcio PCJ, desenvolve uma intensa mobilização 

política e social. 

6. Outras observações: 

a. No dia 27 de setembro haverá uma reunião das Câmaras Técnicas das bacias PCJ, na 

UNICAMP (alguns membros deste GT também estarão presentes) 

 

7. Encaminhamentos:  

a. Dentro da proposta apresentada e, levando-se em consideração as sugestões e 

considerações realizadas, os participantes comprometeram-se a desenvolver os 

trabalhos que lhes foram sugeridos para a confecção do parecer, da forma mais 

completa possível, considerando-se o curto prazo, até a próxima reunião deste grupo; 

b. Definido o agendamento da próxima reunião: 30 de setembro, às 9:00h, no mesmo local 

(FABHAT) 

c.  O Eng. Hiroaki disponibilizará o texto inicial (propostas de ações) a todos participantes 

do GT. 

 

 

 

 

 


